

活動実施報告書(令和4年度)

名称: 紫原保育園

所在地: 鹿児島市紫原3 町 番地 4 番 19 号

電話番号: 099-254-0083 E-mail

代表者: 片平あつみ 担当: 米倉 ひかる

4月: エコ活動について知ろう

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・「エコ」とはということかを知り、エコについて考えてみる。</p>	
取組結果・感想等	

5月: 植物を育て、野菜のカーテンを作ろう。

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・植物を植えて水をやり、育つ姿を観察する。</p>	
取組結果・感想等	

6月： エコマザー(パネルシアター)

取組内容

エコマザーの方々に来てもらい、エコについて自然がなくなり困っている森の動物達、みんなで地球をどうやって守ったらいいか、パネルシアターで分かりやすく教えてもらった。

取組結果・感想等

部屋に帰ってから、水道の使い方について話をすると、手洗いの時に意識して水を使う様子が見られた。給食も残さずに頑張って食べていた。

活動の様子(写真等)



7月： 環境未来館へ園外保育

取組内容

環境未来館へ園外保育に出かけ、環境やごみについて話を聞いた。

取組結果・感想等

話の内容が少し難しい部分もあったが、興味を示し話をよく聞いていた。Si自然や動物がごみで苦しんでいる写真を見て、「助けてって言ってる」「かわいそう」など、理解していた。そうならないために、どうしていったらいいかを今後も伝えて行きたい。

活動の様子(写真等)



8月： 水を大切にしよう(水遊びの水の再利用)

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・新型コロナウイルス感染症対策として、今年度はプール遊びができずに、水遊びで使った水を最後にみんなで育てているゴーヤにかけてあげた。 ・育てたゴーヤを収穫して食べてみる。</p>	  
取組結果・感想等	
<p>・水遊びをする中で遊びながらカップやお皿を使いゴーヤの苗に水かけリレーとして遊びながら水の再利用を行った。ゴーヤの生長を見守ってきた子どもたちは、大きく育ったゴーヤを喜んで収穫して給食で食べてみたりし、植物に親しむ姿が見られた。</p>	

9月： 南部清掃工場見学

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・南部清掃工場に園外活動として出かけ、ごみやリサイクルについて話を聞き、知る。</p>	   
取組結果・感想等	
<p>・ゴミの行方を目で見て知ること、子どもたちも自分たちが普段たくさんのごみを出していることに気づくことができた。ゴミの焼却は毎日行ってもゴミが減らない事を知り、自分たちの取り組みで少しでもゴミを減らしたいという気持ちも芽生えている姿が見られた。</p>	

10月： 給食を残さず食べよう

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・給食がどうやってできているのか知ったり、自分たちで収穫してきた食材でクッキングを行う。使われている食材に興味を持って大切に食べる。</p>	  
<p>・食育で給食にどんな食材が使われているかを考えてみたり、収穫してきた食材を使い、クッキングを行った。子どもたちも食べる時に食材に興味を持ち、一口一口を大切に食べるようになってきている。</p>	

11月： 自然物を使って遊ぼう

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・散歩で出かけた公園で見つけた葉っぱやドングリ、まつぼっくりを使っておもちゃ制作や季節の制作をして楽しむ。</p>	 
<p>・散歩で拾った落ち葉を使ってリースやお絵描き、ままごと遊びの材料など制作した。落ち葉や木の実に興味を持ち、自然物を使って様々な楽しみ方ができることを知った。</p>	

12月：物を大切に使う

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>壊れたおもちゃや、絵本などを自分たちで治して大切に使うことを意識する。</p>	  
取組結果・感想等	
<p>破けた絵本があると、テープを自分たちで持ってきて補修したり、荒い使い方をしている友達に「大切に使うんだよ」と声を掛け合う姿が見られた。活動を通して物を大切に使わないといけないという意識が芽生えたように感じた。</p>	

1月：廃材を使って作ってあそぼう

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・捨てられるものを集め、再利用しおもちゃを作って楽しく遊ぶ。</p>	  
取組結果・感想等	
<p>・家庭から廃材を持ってきて自分たちで考えた好きな物を制作した。 廃材を目の前に、宝物でも見つけてかのようにとても嬉しそうに選んで制作する姿が見られた。 資源を大切に使うことと合わせて、継続的に遊ぶ姿が見られた。</p>	

2月： 体を動かして温かくなろう

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・寒さに負けずに戸外で体を動かして遊ぼう。</p>	
取組結果・感想等	
<p>雪が降り、寒い日も多く、部屋にこもりがちであるが、寒くても戸外に出て「寒いからおしくまんじゅうしよう」と、子供たちからの遊びの提案や、鬼ごっこなどをして走り回り、汗をかいている児も見られた。体調を崩すことも少なく元気に過ごすことが出来ていた。</p>	

3月： エコ活動の振り返り

取組内容	活動の様子(写真等)
<p>・エコ活動の1年の取り組みを振り返り、学んだことや楽しかった思い出を共有する。</p>	
取組結果・感想等	
<p>一年間の取り組みをみんなで振り返り、「地球にやさしい活動」が出来たかを確認することで、改めて電気や水、ごみを出さない、など資源を大切に使わないといけなとの声を聞くことができた。</p>	

1年間取り組んだ感想・ご意見

・資源を大切に使うことを中心に子ども達と一緒に取り組んできたが、これまでのエコ活動の取り組みが生かされ、水道の水の使い方や、水の出っぱなしも減り、部屋から出るときは電気を消すことや、おやつ用の容器は取っておいて遊びに使うことなど、保育者の声掛けがなくても自分達で意識して、エコ活動の取り組みが定着していることが感じられとてもよかったと思う。
今年度は、導入の意味で清掃工場、環境未来館などの見学にも行ったが年少児、年中さんには難しい内容が多かった為、小さい子供たちでも分かりやすく興味を持てるような施設や、取り組みを市の方でも行ってもらえたら嬉しい。例えば清掃車を見せてもらう。とか
簡単な取り組みで合ったが、子ども達は楽しみながらエコ活動に取り組むことができた。今後も継続して